

DIARIO

DE PALMA



del lunes 16 de

marzo de 1812.

San Abraham hermitaño, y Santa Madrona.

Quarenta Horas en el Oratorio de la hermandad de San Francisco de Asis, dedicadas á nuestra Señora de las Angustias: exposicion á las siete de la mañana, reserva por la noche.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	8 grad.	28 p. 1 l.	E. nubecillas.
12 del dia.	7 grad.	28 p. 1 l.	N. cubierto.
5 de la tarde.	7½ grad.	27 p. 8 l.	Idem y lluvia.

DINAMARCA.

Copenhague 21 de septiembre.

Segun noticias de algunos viajeros, reina en ciertos distritos de Suecia y de Noruega una disenteria epidémica, de la qual ha muerto el consejero de Estado Mehincke, que habia ido á Noruega de administrador de la cámara de rentas y del sello.

Del 2 de octubre.

S. M. ha enviado á S. A. R., el gran duque de Baden, las insignias de la orden del Elefante.

Las suscripciones hechas á favor de la universidad de Noruega ascienden á 261,230 rixdalets.

S. M. acaba de abrir un empréstito de 4 millones de marcos de banco para auxiliár á la real hacienda. Se ha nombrado una

comisian de 9 cambistas para que reciban las suscripciones de este empréstito.

Un particular habia hecho creer á los labradores que el espiño llamado *Ververis* ú *Oxiacanta*, que era el que pegaba el tizon á los centenos; pero se ha visto que esta opinion no tiene ningun fundamento.

(Redactor general.)

GRAN-BRETAÑA.

Lóndres 25 de enero.

Discurso pronunciado el 7 de este mes en la abertura del parlamento británico, por el lord canciller, en nombre de S. A. R. el príncipe regente.

MILORES Y SEÑORES:

“ S. A. R. el príncipe regente nos ha mandado comunicaros el profundo sentimiento con que os anuncia la continuacion de la peligrosa enfermedad de S. M., y la desgracia de ver frustradas las esperanzas del pronto restablecimiento de su salud, que la ternura de su familia y la lealtad y amor de su pueblo habian mantenido.

“ El príncipe regente ha dado orden de presentaros los últimos informes del consejo de S. M. la Reyna. S. A. R. está enteramente convencido de que adoptareis las medidas que podrá parecer exíge esta triste coyuntura.

“ Al mismo tiempo que señaleis los medios para mantener conveniente y ampliamente la dignidad real de S. M., y el servicio particular de su sagrada persona durante su enfermedad, el príncipe regente está persuadido de que no perdereis jamas de vista la obligacion indispensable de continuar conservando para S. M. la facilidad de volver al exercicio personal de su autoridad real, en el caso dichoso de verificarse su restablecimiento, objeto de los mas ardientes votos y oraciones de su familia y de sus súbditos.

“ El príncipe regente nos ordena significaros la satisfaccion con que S. A. R. ha observado que las providencias tomadas para la defensa y seguridad del reyno de Portugal han llevado cumplidamente su objeto, y que en las diferentes ocasiones en que las tropas británicas y portuguesas han peleado con el enemigo, han sostenido plenamente la alta reputacion que se habian adquirido.

» La brillante y afortunada empresa, en que un cuerpo frances fué sorprendido en la Extremadura española por un destacamento del ejército aliado, mandado por el general Hill, hace el mayor honor á este distinguido oficial y á las tropas de su mando y ha contribuido esencialmente á desbaratar los proyectos del enemigo en aquella parte de la península.

» El príncipe regente está seguro de que al paso que mireis con un placer mezclado de noble orgullo la conducta de las tropas de S. M. y de sus aliados en sus diversos é importantes servicios, hareis justicia al talento y habilidad consumada, que el general lord vizconde Wellington ha manifestado en la direccion de las operaciones militares.

» En España, el espíritu de resistencia del pueblo es siempre el mismo, y el sistema de guerra tan particularmente adaptado al estado actual de la nacion española, se ha extendido recientemente y perfeccionado por medio de las ventajas que han proporcionado las operaciones de los ejércitos aliados sobre la frontera, y el apoyo y socorros de la marina de S. M. en las costas. Aunque los esfuerzos extraordinarios del enemigo han conseguido ventajas en algunas partes de España, S. A. R. está persuadido de que admirareis la constancia y valor que muestran los ejércitos españoles. El pueblo ha desplegado una nueva energia en las provincias mismas que están principalmente ocupadas por las tropas francesas, y el aumento de las dificultades y del peligro ha producido mas union en los esfuerzos para una resistencia general.

» El príncipe regente, á nombre y en representacion de S. M., nos manda manifestaros la esperanza que tiene de que le pondreis en estado de continuar los socorros y la asistencia mas eficaz para apoyar la lucha, que las valientes naciones de la península mantienen todavia con incontrastable resolucion y celo.

» S. A. R. nos ordena felicitaros de su parte por los gloriosos sucesos de las armas británicas en la isla de Java.

» El príncipe regente está firmemente persuadido de que convendreis con S. A. R. en aprobar la prudencia y habilidad con que se ha dirigido esta empresa, igualmente que la conquista de la isla de Borbon y de la isla de Francia, baxo la inmediata direccion del gobernador general de la India; y que aplaudireis la decision, denuedo y ardor que han resplandecido en las últimas operaciones del valeroso ejército mandado por un oficial de tan distinguido mérito como el teniente general Sir Samuel Auchmuty,

auxiliado tan poderosa, como habilmente, por las fuerzas navales de S. M. El complemento de este sistema de operaciones ha dado nueva seguridad al comercio y establecimientos británicos en las Indias orientales, quedando enteramente aniquilado el poder colonial de la Francia.

„S. A. R. juzga que es del caso recomendar á vuestra atención la necesidad de tomar para el gobierno ulterior de las posesiones británicas de la India las disposiciones que, según la experiencia y después de una madura deliberación, se consideren las mas oportunas para asegurar su prosperidad interior, y sacar de aquellos florecientes estados la mayor ventaja posible para el comercio y riqueza del reyno-unido.

„Se nos manda por el príncipe regente informaros, que aunque S. A. R. tiene el sentimiento de que esten todavía por decidir algunos puntos serios de desavenencia con el gobierno de los Estados-Unidos de América, se han allanado definitivamente las dificultades ocasionadas por el asunto de la fragata *Chesapeake*; y tenemos orden de aseguraros, que en el progreso ulterior de las discusiones con los Estados-Unidos, el príncipe regente continuará empleando los medios de conciliación que sean compatibles con el honor y dignidad de la corona de S. M., y con la justa conservación de los derechos é intereses marítimos y comerciales del imperio británico.” (Se concluirá.)

P A L M A.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Calella en 3 dias, el patron Antonio Martorell, catalan, laud San Antonio, con diferentes géneros y pliegos para el gobierno.

De Mahon en 3 dias, el patron Jayme Flegas, mallorquin, laud la Virgen del Rosario, con un pasajero y arcos de madera.

De Vilanova en 2 dias, el patron Francisco Corrau, catalan, laud San Antonio, con 4 pasajeros y lastre.

De Idem en idem, el patron Gaspar Bonet, mallorquin, xábeque S. Antonio, con 11 pasajeros y géneros.

De Idem en 5 dias, el patron Salvador Pujol, catalan, goleta S. Antonio, con 82 pasajeros de tropa para Mahon.

De Idem en un dia, el patron Juan Ribas, mallorquin, xábeque el Carmen, con 6 pasajeros, vino, aguardiente y la correspondencia.